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《济南不办“民科非”企业了？》追踪报道———

科技厅说可给审查
科技局说无法推荐

有人给老潘点迷津

可尝试与高校合作

本报 3 月 1 2 日讯
（记者 王光照）“像
老潘这样搞科技研究
的人，可以尝试与高校
合作，共建实验室。”12

日，山东建筑大学机电
研究所所长于复生教
授说，如果济南市科技
局不能审查，导致“民
科非”企业无法登机注
册，技术人员可以通过
与高校合作的方式继
续搞科研。

于复生平时带着
学生搞科研，进行科

技创新。他表示，像老
潘 这 样 搞 数 控 机 床
的，可与山东大学、山
东建筑大学等高校的
数 控 机 床 研 究 所 合
作，共建实验室。这样
不收取额外的费用，还
可以获得技术支持，而
且学校支持科研成果
转让。如果老潘对数控
机床已经研究很深，能
够通过与高校合作，研
究出科技成果，可以
通过学校这个法人单
位进行转让。

本报昨日C03版刊出

《济南不办“民科非”企业

了？》一稿，讲述了西安人老

潘在济南申办数控设备研

究实验室的遭遇：济南市科

技局说“暂缓审查”，济南市

民政局说“科技局不审查就

不给登记”。稿子见报后引

起各方关注，纷纷给老潘支

招。省科技厅相关人士说，

可以去省科技厅办理审查，

但需要济南市科技局推荐；

有“高人”指点说：“可避开

审查，直接与高校合作”；行

政法专家说：“暂缓审查，涉

嫌违法”。

本报3月12日讯(记
者 王光照) “济南市
暂缓对民科非企业进
行登记前审查，违背了
行政许可法。”12日，中
华全国律师协会行政
法专业委员会副主任、
行政法专家袁裕来说。

袁裕来介绍，《行政
许可法》第十五条规定：
地方性法规和省、自治
区、直辖市人民政府规
章，不得对企业或者其
他组织的设立登记设
置前置性行政许可。

也就是说，国家已
经对“民科非”的登记
管理有明确规定，济南

市政府颁布文件，暂缓
对“民科非”企业注册
前的审查，就是给行政
许可加了前置性条件。

“以往一些民科非
企业出现问题，不是政
府停止审查的理由。”
袁裕来表示，一些“民
科非”出现问题，政府
相关部门应该加强监
管，而不是通过“暂缓
审查”、“无法注册”这
种前置性条件，来限制
行政许可。

“用不许可代替后
期监管，从而规避问题
是不合理的。”袁裕来
说。

行政法专家袁裕来：

暂缓审查“民科非”

违背了行政许可法

本报3月12日讯(记者 王光照)
12日，记者从山东省科技厅获悉，

只要具备济南市科技局开出的推荐
函，民营科技非企业单位可以向山东
省科技厅申请审查管理。但济南市科
技局却表示，根据济南市政府颁布的
文件，他们无法进行推荐。

12日，记者通过电话咨询了山
东省科技厅，一位工作人员介绍，现
在济南市科技局，暂缓对“民科非”进
行注册前审查，主要原因是，过去有
不少医药类的民科非企业，生产伪劣
产品，还有的进行诈骗活动，而出现
这些情况后，很难再找到这些民科非
企业的负责人，最终只能由业务主管
部门——— 济南市科技局负责。

“考虑到这种情况，从2008年开
始，济南市科技局暂缓对民营科技非
企业单位审查。”这位工作人员说，

“民科非”也可以申请冠山东名称，也
就是向山东省科技厅申请审查管理，
但前提是必须由济南市科技局开出
推荐函。

不过，济南市科技局一位工作人
员表示，确实有不少企业希望济南市
科技局能够推荐，但根据济南市政府
颁布的文件，科技局已经暂缓对“民
科非”企业的审查，也就很难推荐其
到省科技厅审查管理。

对此，山东省科技厅有关负责人
说，如果济南市科技局不能出面，也
可以找上级业务单位开推荐函，比如
医药类的“民科非”企业可由卫生厅
推荐。

性格内向的潘新华不善交际，但谈到机械
专业话题，他就会瞬间亢奋，如同换了另外一
个人。 本报记者 邱志强 摄
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